Pordenone, ex Casa de baños

La casa de baños fue construida en 1907 para ofrecer un servicio que pudiera mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos, ya que la mayoría de los habitantes aún utilizaba el agua de los manantiales alrededor de la ciudad para satisfacer las comunes necesidades higiénicas, además los edificios residenciales no respetaban las normas higiénicas de la ingeniería sanitaria y el sistema de alcantarillado no era absolutamente suficiente.

La construcción fue llevada a cabo conjuntamente por el ayuntamiento de Pordenone y unos privados en un área en las afueras, frente al matadero comunal, a lo largo de la calle nueva que llegaba hasta Udine. El estilo del edificio era moderno, mirándolo del exterior parecía una villa colocada un poco más atrás de la calle. La estructura estaba formada por un gran atrio en la planta baja, que llevaba por un lado al ala de los hombres, y por otro al ala reservada para las mujeres. Una pequeña sala hexagonal se encontraba en el medio de esta composición. La torreta en el primer piso, dedicada a los despachos, reflejaba el estilo típico de varias villas extraurbanas. La fachada sur era casi totalmente abierta a través de ventanas y puertas ventanas; en la sala de entrada las ventanas eran amplias y tripartitas; mientras que en la zona de los baños la transparencia fue realizada bajo del alero. Entre 1934 y 1949 se amplió el edificio para satisfacer las necesidades de una población que iba creciendo. La casa siguió funcionando hasta los años '70, sucesivamente el estilo de vida de los ciudadanos cambió y el servicio prestado quedó superfluo. Hoy en día el edificio está completamente abandonado.

Editado por: dott.ssa Martina Solerte y dott.ssa Nicoletta Rigoni Diciembre 2018